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Народный фронт отправил оче- 
редной груз для наших бой-
цов в рамках проекта «Всё для  
Победы». Жители Ленинград-
ской области и Санкт-Петер-
бурга собрали всё самое необ- 
ходимое для тех, кто сейчас на  
передовой. 
Совместно с волонтёрами пред- 
ставители президентского дви- 
жения отправили для военно- 
служащих бинокли, рации, ква- 
дрокоптеры, артиллерийскую 
буссоль (специальный вид ком- 
паса. — Прим. ред.), карты па- 
мяти, прибор ночного видения,  
ноутбуки, тактические рюкза- 
ки, фонари, медикаменты, во- 

В общей сложности Фонд под-
держит 32 практики в сфере 
профилактики семейного не- 
благополучия и оказания по-
мощи семьям и детям в трудной  
жизненной ситуации в 20 субъ-
ектах РФ. Причём, в Ленинград-
ской области будет поддер- 
жано наибольшее число прак-
тик — 7. Среди них «Современ-
ные технологии помощи семьям,  

«Выполнение планового еже-
годного показателя Минстроя 
по вводу жилья позволит нам 
привлечь дополнительные фе- 
деральные средства на стро-
ительство социальной, инже- 
нерной и дорожной инфраст- 
руктуры», — рассказал заме-
ститель председателя прави-
тельства Ленинградской об-
ласти Евгений Барановский.

ФРОНТ ― ФРОНТУ

«ДАРИНУ» ПОДДЕРЖАЛИ 
ТИМЧЕНКО

БРОНЗА ЗА ЖИЛЬЁ

Бинокли, рации, квадрокоптеры: 200 кг ценного 
груза отправили представители Народного фронта  

для наших бойцов из Ленинградской области.

Семь организаций из Ленинградской области, 
работающих с семьями и детьми в трудной 

жизненной ситуации (НКО, благотворительные 
фонды, бюджетные учреждения) стали 
победителями конкурса Фонда Тимченко.

В 2022 году в Ленобласти ввели в эксплуатацию 
более 2,1 миллиона кв. м жилья, что  

на 20 % больше чем за аналогичный период 
прошлого года. В тройке лидеров по объёмам 
ввода Всеволожский район (982,7 тысячи кв. м), 
Ломоносовский район (341,8 тысячи кв. м)  
и Гатчинский район (182,3 тысячи кв. м).

енную форму и амуницию, бер- 
цы, термобельё. Всего более 
200 кг груза будет доставлено 
в части и на передовую.
«Нашим военным сейчас очень  
нужна поддержка. Все помо-
гают, как могут, кто словом, 
кто делом. Мы обязаны обе-
спечить надёжный тыл бой-
цам», — сказала староста де-
ревни Малые Колпаны Ольга 
Павлова, которая организова- 
ла сбор в своём населённом 
пункте.

Пресс-служба 
Общероссийского 
Народного фронта

находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации» ЛОГБУ Гат-
чинский центр «Дарина».
Победители смогут направить  
средства на обучение специ-
алистов, укрепление органи- 
зации, тиражирование, инфор- 
мационную поддержку и соз- 
дание новых продуктов для 
развития своих практик.

АС-Медиа

Для тех, кто хотел бы приоб-
рести жилье в Ленинградской  
области, действуют три госу-
дарственные ипотечные про-
граммы: «Льготная ипотека» 
по ставке не более 7 % годовых,  
«Семейная ипотека» — не бо-
лее 6 % годовых и «Сельская 
ипотека» — не более 3 % го-
довых на строительство част-
ного дома. 

АС-Медиа

Шудибиль и Шухтан —  выдающиеся выритчане — с. 5

Представители двух финно- 
угорских народов встретились  
в Сиверском в библиотеке им. 
А. Н. Майкова. Принимающей 
стороной был Центр культу- 
ры ингерманландских финнов 
«Хатcина», а гостями — зем-
лячество республики Коми в 
Петербурге «Неватас».
— Россия многонациональная  
страна. Наше поселение не ис- 
ключение, в Сиверском живут,  
учатся и работают представи- 
тели 28 национальностей, — 
приветствовал собравшихся  
глава администрации Сивер-
ского городского поселения  
Дмитрий Румянцев. — Я гор-
жусь тем, что наша семья жи- 
вёт на этих землях без малого 
триста лет. Есть документы, 
подтверждающие этот факт, 
датированные 1735 годом. Мои  
предки по бабушке — финны- 
ингерманландцы из рода Хок-
конен. Приятно, что не только 
взрослые, но и молодые люди 
интересуются национальны-
ми традициями  предков.
Хозяева свою часть праздни-
ка открыли весёлой народной  

песенкой «Рула — те рула», ко- 
торая стала визитной карточ-
кой «Хатсины». Её бодрый мо- 
тив задал темп всему меро-
приятию. В библиотеке в этот  
день звучали только весёлые 
мелодии. Забегая вперёд, стоит  
сказать, что закончился празд- 
ник жизнерадостной песней 
«Нужно петь и веселиться» в 
исполнении гостей. Сопрово-
ждал песню шумовой оркестр 
из числа зрителей. Все жела-
ющие получили народные де-
ревянные инструменты и во 
время припева от души стуча- 
ли, трещали, громыхали и ба-
рабанили.
Праздник был хорош тем, что 
здесь раздавали пищу и для 
ума, и для души, и для желудка.  
Ведущие обоих отделений —  
Елена Малкова (финского) и Ни- 
на Аниконова (отделения, по- 
свящённого коми) — лаконич- 
но, но ёмко информировали  
собравшихся об истории, бы- 
те и культуре народов. Слова 
подкреплялись выступления- 
ми артистов, выставками кар-
тин, предметами народного  

творчества, литературой. А  
окончательно пройденный ма- 
териал закрепился за празд-
ничным столом. Коми потче-
вали собравшихся шаньгами, 
а финны — калитками, и всё 
это — под душистый травяной 
чай.
Праздник не носил состяза-
тельного характера. Но если 
говорить начистоту, то высту-
пления во втором отделении 
вызвали у публики больший 
интерес, потому что с истори-
ей и культурой финнов-ингер-
манландцев жители Гатчин- 
ского района знакомы хорошо,  
благодаря, в том числе, и актив-
ной деятельности Нины Ани- 
коновой и её «Хатсины».
А вот культура, история и быт 
коми для многих были в дико-
винку.
— Коми — официальный язык 
республики. Родной язык пре- 
подают во всех школах. Су-
ществуют примерно 10 диа- 
лектов, каждый из которых 
присущ определённому реги- 
ону. Развитие языка позволи- 
ло создать письменность. Коми  
пользовались уникальными ру- 
ническими знаками. Собствен- 
ную азбуку коми использова-
ли до XVII века, затем произо-
шёл переход на кириллицу, — 
рассказывала ведущая.
Культура коми богата фоль-
клором, включающим мифы, 
сказки, легенды. Самым из-
вестным иллюстратором ко- 
ми фольклора был народный 
художник Республики Коми 
Василий Игнатов. В этом году 
в республике отметили столе-
тие со дня рождения Василия 
Георгиевича. В библиотеке 
им. Майкова была представ-
лена выставка иллюстраций 
из альбома «Легенды и преда-
ния народа коми».

Это равенство с тремя известными. Нина Аниконова (Эрте) по происхождению 
ингерманландская финка, долгие годы жившая в городе Инта Республики 
Коми. Нина Андреевна хорошо знает культуру и традиции обоих народов, 
именно поэтому задуманный ею праздник «Это Север — край неповторимый, 
край отцов и Родина моя» получился душевным и познавательным.
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Сказка «Яг Морт —  
лесной человек и охотник» 

ПОРЯДОК ОФОРМЛЕНИЯ ПЕНСИИ 
РЕБЁНКУ-ИНВАЛИДУ
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О Постоянно проживающие в Российской 
Федерации дети, являющиеся инвалидами, 
имеют право на социальную пенсию  
по инвалидности (подп. 2 п. 1, п. 2  
ст. 11 Федерального закона от 15.12.2001  
№ 166-ФЗ «О государственном пенсионном 
обеспечении в Российской Федерации»).

жительства или для ребёнка 
до 14 лет — свидетельство о  
такой регистрации, для ино-
странного гражданина — вид  
на жительство);

• документы, подтверждающие  
личность и полномочия закон- 
ного представителя ребёнка- 
инвалида (при обращении за 
пенсией через представителя).

Заявление и документы можно 
представить непосредственно  
(лично, в том числе при выезд- 
ном приёме, или через предста- 
вителя), в любой территориаль- 
ный орган Пенсионного фонда 
России по выбору заявителя.  
Также документы можно подать  
через МФЦ (если между ПФР и 
МФЦ заключено соглашение о 
взаимодействии и подача ука- 
занных документов предусмо-
трена перечнем услуг, предо-
ставляемых в МФЦ) или напра- 
вить по почте. Заявление также  
можно представить в электрон-
ной форме, в том числе через 
Единый портал государствен-
ных услуг или личный каби-
нет на сайте ПФР. В последнем 

Приказом Минтруда Рос- 
сии от 28.11.2014 № 958н утвер- 
ждён перечень документов, не- 
обходимых для установления  
страховой пенсии, установления  
и перерасчёта размера фикси-
рованной выплаты к страховой  
пенсии с учётом повышения фик- 
сированной выплаты к страхо- 
вой пенсии, назначения накопи- 
тельной пенсии, установления 
пенсии по государственному пен- 
сионному обеспечению.
При обращении за назначением  
пенсии ребёнку-инвалиду по-
требуются заявление о назначе- 
нии пенсии и следующие доку-
менты:
• документы, удостоверяющие 

личность ребёнка-инвалида, 
а также подтверждающие его  
возраст и гражданство (как 
правило, паспорт или для ре-
бёнка до 14 лет — свидетель-
ство о рождении);

• документы, подтверждающие  
постоянное проживание ре-
бёнка в РФ (в частности, это 
может быть паспорт с отмет-
кой о регистрации по месту 
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ГАТЧИНЦЫ В ЛАВРСКОМ 
ИСТОРИЧЕСКОМ КЛУБЕ

Состоялось учредительное собрание  
по созданию Лаврского исторического 
клуба. В его работе приняли участие,  
в том числе, и представители Гатчинского 
района: Пётр Бабенко — руководитель  
РОО «Памяти предков будем достойны»; 
Сергей Кульматицкий — руководитель  
ОО «Сиреневая Гатчина»; Владимир 

Полянский — краевед из п. Елизаветино.
на историю становления пра-
вославия в целом на Северо- 
Западе России. Владыка Наза- 
рий считает, что особый ак-
цент нужно сделать на практи-
ческой работе с православной 
молодёжью. 
Участники первого организаци- 
онного заседания Клуба внес-
ли немало практических пред-
ложений в план его работы. В 
основном они касались привле- 
чения молодёжи к изучению 
истории России. 
Подводя итоги организацион- 
ного собрания Лаврского исто-
рического клуба, игумен Мака- 
рий (Зеленов) поблагодарил всех,  
кто лично прибыл на первое со- 
вещание и тех, кто прислал свои  
предложения по его работе по 
электронной почте, и выразил го- 
товность участвовать в работе 
Лаврского исторического клуба. 

АС-Медиа, по информации 
пресс-службы Ленинградского  

областного отделения 
Александро-Невского братства

Всего подтвердили согласие об 
участии в работе Клуба около 
тридцати представителей уч-
реждений и организаций, свя-
занных с историей, культурой, 
экологией и социальной сфе-
рой Ленинградской области.  
Инициатор создания Лаврско-
го исторического клуба — Епи-
скоп Кронштадтский Назарий, 
наместник Александро-Невской  
Лавры — предполагает, что Лав- 
рский исторический клуб дол-
жен заниматься изучением ис- 
тории Невского края. Прежде 
всего, конечно, на повестке дол- 
жны стоять вопросы изучения 
истории Свято-Троицкой Алек-
сандро-Невской лавры, жизни 
Святого благоверного великого  
князя Александра Невского и 
истории Александро-Невского 
братства. Но и «заужать» рабо- 
ту Клуба, по мнению Владыки, 
не стоит. Нужно в широком кон- 
тексте смотреть на изучение 
историко-культурного и духов-
ного наследия Невского края и 

«КВАНТОРИУМ» В ГАТЧИНЕ: 
УСПЕШНЫЙ СТАРТ
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С работой технопарка «Кванториум» 
в Гатчине познакомился губернатор 
Ленинградской области Александр Дрозденко 
во время рабочей поездки по району.

предметы естественно-научной  
направленности теперь учени- 
кам осваивать легче. Единст- 
венное, попросили новое обору-
дование, не всего хватает. Ни- 
чего страшного — приобрётем. 
Мы должны дать детям возмож- 
ность развиваться сверх школь- 
ной программы», — рассказал 
глава региона.
Работа «Кванториума» на базе 
Гатчинской школы № 9 с углу-

«Кванториум уникальный 
и я рад, что у ребят есть 
возможность углублённо  
заниматься физикой, хими- 
ей, робототехникой и мно- 
гим таким, что раньше ста- 
новилось доступно только  
в университете. Видно, что  
новое поколение стремит- 

ся к знаниям и уже строит пла- 
ны на будущее. Новый техно-
парк органично встроен в ра-
боту школы, что очень кстати —  

случае не нужно направлять 
документы, подтверждающие 
личность, возраст и граждан-
ство ребёнка-инвалида.
Заявление, как правило, пода-
ют законные представители ре- 
бёнка. Однако ребёнок, достиг- 
ший возраста 14 лет, вправе 
обратиться за установлением 
пенсии самостоятельно.
В подтверждение даты и фак-
та приёма заявления должны 
выдать на руки, направить по  
почте или в электронном виде 
уведомление о приёме и реги- 
страции заявления. Если заяв-
ление было направлено в элек-
тронной форме, в уведомлении 
указывается дата представле- 
ния в ТО ПФР необходимых до- 
кументов. Также в уведомлении  
может быть приведён перечень 
недостающих документов.
Территориальный отдел ПФР  
должен принять решение о на-
значении пенсии или об отка-
зе в её назначении в течение 
10 рабочих дней со дня приёма 
заявления и всех необходимых  
документов. Пенсия назначает- 
ся с 1-го числа месяца, в кото-
ром обратились за ней, но не 
ранее дня возникновения пра-
ва на неё.

К. Д. Иванова, 
заместитель городского 

прокурора, советник юстиции

НОВОСТИ

(Окончание. Начало на 1 стр.)

А на импровизированной сце-
не библиотеки словно сошли с 
картинок и ожили герои сказ-
ки «Яг-Морт — лесной человек  
и охотник». Инсценировала сказ- 
ку Нина Андреевна вместе с ар- 
тистами из Школы третьего 
возраста г.п. Сиверский. Алек-
сей Медведев (Яг-Морт), Ирина 
Смирнова (Баба Ёма), Алексей  
Анисковец (охотник) и Алла Хлов- 
пик (сказительница) были за-
бавны и убедительны. Сказка 
понравилась не только зрите-
лям из Гатчинского района, но 
и представителям коми земля- 
чества «Неватас». «Всё так и бы- 
ло», — говорили, улыбаясь участ- 
ницы ансамбля коми народной 
песни «Дзоридз» («Цветок»). А 

им можно верить. Живя в Пе-
тербурге, женщины не теряют 
духовной связи с родной зем-
лёй. Прекрасно знают сказки 
и легенды, говорят и поют на 
нескольких диалектах родного 
языка. Прививают интерес к 
культуре своего народа жите-
лям Северной столицы.
— Праздник получился замеча- 
тельный! Но было ощущение, 
что не хватало простора, было 
тесновато. Такие праздники обя- 
зательно должны видеть дети, 
для них нужны более простор-
ные сцены и вместительные за- 
лы, — поделился впечатления-
ми Андрей Бурлаков, краевед, 
почётный гражданин Гатчин-
ского района.

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

ИНГРИЯ + КОМИ = ЭРТЕ

блённым изучением отдельных  
предметов стартовала в сентяб- 
ре. Технопарк открыт в рамках 
нацпроекта «Образование».
В «Кванториуме» проходят за- 
нятия для учеников 5-11 клас-
сов по физике, химии, биологии,  
информатике. Здесь же прово- 
дятся и дополнительные заня- 
тия по 3D-моделированию, ос- 
новам программирования, ро-
бототехнике, практической хи- 
мии и анимации.

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области
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ПЕНСИОНЕРЫ РЕГИОНА ―  
БЕЗ  ТРАНСПОРТНОГО НА ЛОГА

Губернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко подписал изменения 
в областной закон «О транспортном налоге». 
Согласно документу, от уплаты налога  
за одно транспортное средство освобождаются  
пенсионеры, а также достигшие 60 лет 
мужчины и 55 лет — женщины.

изведены на территории Рос-
сии). 
Также пенсионеры освобожде-
ны от уплаты транспортного на- 
лога за одно транспортное средст- 
во (легковой автомобиль) с мощ- 
ностью двигателя до 100 л.с., и 
за транспортное средство (мо-
тоцикл, мотороллер) с мощнос- 
тью двигателя до 40 л.с., без ог- 
раничений по территории про-
изводства.
До 200 л.с. (ранее 150 л.с.) уве-
личен объём мощности двига-
теля легкового автомобиля, на  

Это может быть легковой  
автомобиль с мощностью 
двигателя до 150 л.с. вклю- 

чительно, водное транспортное  
средство (кроме яхт, парусно- 
моторных судов и гидроциклов)  
с мощностью до 30 л.с., а также 
мотоцикл или мотороллер. 
При этом легковые автомобили,  
мотоциклы и мотороллеры долж- 
ны быть зарегистрированы на- 
логоплательщиками после 1 ян- 
варя 2020 года (если произве-
дены на территории ЕЭС), или 
до 1 января 2020 года (если про- 

НА
ЛО

ГО
ВО

ИНФОРМАЦИЯ ИЗ НАЛОГОВОЙ 
ПО E-MAIL ИЛИ В СМС

У налогоплательщиков есть возможность 
получать актуальную информацию  
об уплате налогов по электронной  
почте или в смс-сообщении

и не допускать начисления пе- 
ней. Преимуществом смс- и e-mail- 
информирования также являет- 
ся актуальность сведений, сер-
вис предоставляет достоверные  
данные на текущую дату.
Рассылка сообщений о задол-
женности осуществляется не 
чаще раза в квартал. Налого-
плательщик может в любой мо- 
мент отказаться от дальнейше- 
го информирования, направив  
заявление об отказе. Вся по-
лезная информация по реали-
зации механизма оповещения 
о задолженности, а также спо- 
собов её погашения собрана  
на специализированной стра- 
нице сайта ФНС России «Инфор- 
мирование о задолженности»  
(nalog.gov.ru/info_dolg/). 

Межрайонная ИФНС России № 7 
по Ленинградской области

Налогоплательщики могут  
получать информацию о  
выполнении налоговых обя- 

зательств по электронной поч- 
те или в смс-сообщениях. Для 
этого достаточно направить со- 
гласие на информирование о 
наличии задолженности по 
форме, утверждённой прика-
зом ФНС России от 06.07.2020 
№ ЕД-7-8/423@. Согласие мож-
но подать из Личного кабинета 
налогоплательщика, принести 
в налоговую инспекцию на бу-
мажном носителе лично, через 
представителя, направить по 
почте заказным письмом или 
передать в электронной форме  
по телекоммуникационным ка- 
налам связи.
Такой формат информирования  
позволяет налогоплательщику  
своевременно отслеживать те- 
кущее состояние расчётов по 
уплате обязательных платежей  

ГАТЧИНА ― САМЫЙ МНОГОЧИСЛЕННЫЙ ГОРОД

СТ
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ЧН
О Гатчина — на первом месте среди городов 

47-го региона: 94 377 человек. А Гатчинский 
район — на втором месте среди районов: 
263 942 человека.

Самые маленькие по численнос- 
ти населения — отдалённые рай- 
оны: Сланцевский (45 902 чело- 
века), Лодейнопольский (27 851  
человек) и Подпорожский (26 147  
человек).
Во всех районах области чис-
ленность женского населения 
преобладает на несколько про-
центных пунктов, за исключе-
нием Кингисеппского, где из 
84 937 человек 51,3 % мужчин 
и 48,7 % — женщин.
Если смотреть в разрезе горо-
дов, то на первом месте — сто-
лица Ленинградской области, 
Гатчина, с численностью 94 377 
человек, затем город Мурино и 
его 
89 083 жителя, в городе Всево-
ложск проживают 79 038 жите-

По данным Всероссийской  
переписи населения, на 1  
октября 2021 года: из 2 млн  
997 человек, проживающих  
в Ленинградской области — 

53 %, или 1 млн 60 542 женщи- 
ны. Мужчин в регионе чуть 
меньше миллиона — 940 тысяч 
455 человек, или 47 %.
В первом томе итогов переписи 
населения представлены дан- 
ные по районам и поселениям. 
Так, самый крупный по чис-
ленности район области ожи-
даемо — Всеволожский. Здесь  
переписчики насчитали 519 360  
тысяч человек. На втором мес- 
те — Гатчинский, с численностью  
263 942 человека, на третьем —  
Выборгский с 196 905 жителя-
ми.

лей, численность Выборга — 72 
530 человек, замыкает пятерку 
Сертолово и его 68 241 житель.
Всего же в Ленинградской об-
ласти проживает: 1 млн 346 ты-
сяч — городское население, 655 
тысяч — сельское.
Напомним, что согласно резуль- 
татам Всероссийской переписи  
населения Ленинградская об-
ласть вошла в число регионов 
России, где по сравнению с пре- 
дыдущей переписью 2010 года 
численность населения увели- 
чилась — с 2010 по 2021 год рост  
составил 16,5 %.
Всероссийская перепись насе- 
ления проходила с 15 октября 
по 14 ноября 2021 года, её ито- 
ги публикуются Росстатом поэ-
тапно. Окончательные итоги пе-
реписи будут подведены и опуб- 
ликованы до 31 декабря 2022 
года.

АС-Медиа

ТРУДОВЫЕ ПРАВА 
ПРЕДПЕНСИОНЕРОВ ЗАЩИЩЕНЫ

ЗА
КО

НН
О Уголовным кодексом Российской Федерации 

предусмотрена уголовная ответственность 
за необоснованный отказ в приёме на работу 
или необоснованное увольнение лица, 
достигшего предпенсионного возраста.

тами на срок до трехсот шести-
десяти часов.
Согласно примечанию к ст. 144.1  
УК РФ под предпенсионным воз- 
растом понимается возрастной 
период продолжительностью до  
пяти лет, предшествующий на-
значению лицу страховой пен-
сии по старости в соответствии 
с пенсионным законодательст- 
вом Российской Федерации.

К.Д. Иванова, 
заместитель городского 

прокурора, советник юстиции

Так, в силу положений 
статьи 144.1 Уголовного кодек-
са Российской Федерации не-
обоснованный отказ в приеме 
на работу лица по мотивам дос- 
тижения им предпенсионного 
возраста, а равно необоснован- 
ное увольнение с работы тако-
го лица по тем же мотивам на-
казывается штрафом в размере 
до двухсот тысяч рублей или в 
размере заработной платы или 
иного дохода осужденного за 
период до восемнадцати меся-
цев либо обязательными рабо-

который предоставляется льго- 
та в виде освобождения от уп- 
латы налога для Героев СССР и 
РФ, Героев Социалистического 
Труда, полных кавалеров орде- 
на Славы и Трудовой Славы, ве- 
теранов и инвалидов ВОВ, вете- 
ранов и инвалидов боевых дей-
ствий, узников, инвалидов 1 и 2  
группы, а также лиц, подверг-
шихся радиации при аварии на 
Чернобыльской АЭС и ядерных 
испытаниях. 
Кроме того, областной закон пре- 
дусматривает освобождение от  
уплаты налога за одно транс-
портное средство (легковой ав- 
томобиль с мощностью двига-
теля до 150 л.с.), зарегистриро-
ванное на одного из многодет-
ных родителей, или родителей 
ребёнка-инвалида.

АС-Медиа

ТАЙЦЫ ПОЛУЧИЛИ МЕДАЛЬ 
ОТ МИНСЕЛЬХОЗА
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О Министерство сельского хозяйства 

РФ подчеркнуло успехи Ленобласти в 
комфортном обустройстве села. Серебряную 
медаль получил проект реновации ДК 
и школы в селе Колчаново Волховского 
района и бронзовую — детская площадка  
в посёлке Тайцы Гатчинского района.

«Это — результат вашего огром- 
ного труда, профессионализма,  
упорства, ответственного отно- 
шения к своему делу. И, конеч-
но, поддержки, оказываемой го- 
сударством. Впереди перед от-
раслью стоят еще более мас-
штабные задачи. Необходимо 

Вклад Ленинградской об-
ласти в развитие АПК удо-
стоен Гран-при выставки 
«Золотая осень» в Москве. 
Главный приз стал подар-
ком аграриям региона на- 
кануне дня работника сель- 
ского хозяйства.

продолжать реализацию инвес- 
тиционных проектов, расширять  
ассортимент продукции, разви- 
вать переработку, дальше раз-
вивать сельские территории и  
социальную инфраструктуру.  
Делать все, чтобы в сельской 
местности людям было комфорт- 
но жить и работать», — проком- 
ментировал заместитель пред- 
седателя правительства Ленин- 
градской области — председа- 
тель комитета по агропромыш-
ленному и рыбохозяйственному  
комплексу Олег Малащенко.
Минсельхоз РФ отметил золоты- 
ми наградами работу всех пле- 
менных предприятий, представ- 
ленных на выставке. Золотые 
медали у племенных хозяйств 
«Петровский», «Новоладожский»  
и «Нубиан-Элит-Здоровое-Поко- 
ление», у компании «Невское», 
которая отвечает за селекци-
онную работу в регионе и ком-
пании «Плинор», отвечающей 
за цифровизацию племенного 
дела.
Всего с начала проведения вы-
ставки «Золотая осень» пред-
приятия агропромышленного 
комплекса региона удостоены 
22-х наград.

АС-Медиа

Детская площадка в Тайцах
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В. С. Котвицкая и В. А. Деревенев 

Е. В. Улизько и В. Г. Коваленко 

приняты благосклонно. Оста-
лось обсудить их на более ши-
рокой площадке, вынести на суд 
общественности. Решили, что 
предстоящая годовщина ухода 
из жизни Ивана Антоновича, —  
хороший повод собраться для 
неформального общения всем, 
кому дорога память о выдаю-
щемся земляке. 
5 октября, в день 50-летия кон-
чины Ивана Ефремова, в зале 
Дома культуры собрались биб- 
лиотекари, учителя, школьни- 
ки, журналисты, депутаты, чи-
новники. Прибыла делегация из  
Петербурга во главе с Владими-
ром Деревеневым. Гости, преж- 
де чем приехать на малую ро-
дину писателя, побывали на 
кладбище в Комарово и покло-
нились его могиле. 
Владимир Алексеевич Дереве-
нев благодарил Михаила Вячес-
лавовича Хомченко и Виолетту 
Станиславовну Котвицкую за 
конструктивную работу и опера-
тивное принятие решений: «Вот 
образец современных руководи-
телей. Не ожидал, что чиновни-
ки так умеют работать».
В честь начала сотрудничества 
и хорошего старта Владимир 
Деревенев вручил Вырице от 
Петербурга уникальный пода-
рок. Клёпку дворцового моста,  
оформленную в подарочную ра- 
му и снабжённую сертифика-
том, подтверждающим её под-
линность. 
— Дворцовый мост — это сим-
вол Петербурга. Его открыли в 
1916 году, с тех пор его развод-
ной пролёт стал визитной кар-
точкой нашего города. В 2012 
году начался капитальный ре-
монт моста, в ходе которого его  

потоки и на причинно-следст- 
венные связи разных событий,  
зависящих от денег. Адам Смит  
определял деньги как «колесо  
обращения», а Карл Маркс на-
зывал их «всеобщим эквивален- 
том». Деньги — это товар особо-
го вида, служащий всеобщим  
эквивалентом для всех осталь-
ных товаров.
Ребята с интересом слушали 
выступление Елены Улизько, и  
хотя вопросов не задавали,  ухо- 
дили из актового зала, обсуж-
дая услышанное. Елена Виталь- 
евна напомнила, в каких учеб-
ных заведениях можно получить  
профессию банковского служа- 
щего. 
После школы Валерий Георгие-
вич и Елена Витальевна отпра- 
вились в детский дом, где ма-
лыши от них ждали обнимашек  
и подарков. Визиты представи-
телей фонда им. Героя Совет-
ского Союза Г. П. Коваленко в 
Центр содействия семейному 
воспитанию № 15 стали доброй 
традицией. В конце учебного го- 
да ученики вырицкой школы по- 
могали наводить порядок на при- 
усадебной территории Центра. 

При этом в Вырице увековечено 
имя Ефремова-младшего. Здесь  
есть улица Ивана Ефремова; в  
библиотеке, носящей его имя,  
расположен небольшой, но очень  
симпатичный, интересно офор- 
мленный музей, посвящённый 
литературной и научной дея-
тельности Ивана Антоновича.  
Ежегодно 22 апреля, в день рож- 
дения писателя, в Вырице про-
ходят Ефремовские чтения. И 
вот теперь появилась идея от-
крыть сквер Ивана Ефремова. 
Впервые о сквере заговорили 
летом. К руководству поселе-
ния обратился член Всемирно- 
го клуба петербуржцев Влади- 
мир Деревенев. Владимир Алек- 
сеевич считает, что «до сих пор  
было мало сделано для увеко-
вечения славного имени наше- 
го великого земляка». Всемир- 
ный клуб петербуржцев предло- 
жил присвоить наименование 
«Ефремовский сквер» одному из  
имеющихся, или вновь создава- 
емому скверу Вырицы.  
По предложению Главы МО Ви- 
олетты Котвицкой таким объек- 
том станет формируемый сквер  
на пересечении улиц Соболев-
ского и Повассара. Депутаты 
Вырицкого поселения поддер-
жали открытие сквера имени 
И. А. Ефремова.
Во время летней встречи Влади- 
мира Деревенева с руководст- 
вом Вырицкого поселения речь,  
в том числе, шла о расширении 
формата проводимых в Вырице 
Ефремовских чтений, увеличе- 
нии числа площадок проводи- 
мого мероприятия и повыше- 
ние его статуса. В целом, все 
идеи представителя Всемирно-
го клуба петербуржцев были 

Для старшеклассников Выриц-
кой СОШ № 1 запланирован цикл  
встреч с интересными людьми, 
которые умеют рассказывать о  
своей профессиональной дея-
тельности увлекательно и не-
банально.  
Вторая программа — это шефст- 
во над вырицким Центром со-
действия семейному воспита-
нию № 15.
5 октября учредитель Фонда Ва- 
лерий Коваленко представил  
ученикам старших классов вы- 
рицкой школы Елену Улизько,  
бывшего сотрудника Централь- 
ного банка РФ. Елена Виталь- 
евна рассказала школьникам 
об истории банка России и ро- 
ли денег в нашей жизни. 
Молодые люди прекрасно пони- 
мают, что деньги играют важ-
ную роль в нашей жизни. Они  
определяют статус человека,  
его положение в обществе, ус- 
пешность. Иногда, кажется, что  
весь мир вращается вокруг де-
нег. Они оказывают влияние на 
все сферы человеческой жиз- 
ни. Но это, так сказать, обыва-
тельский аспект. А есть ещё и 
научный взгляд на финансовые 

ЕФРЕМОВ ДЛЯ ВЫРИЦЫ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ ПИСАТЕЛЬ

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ И ПОДАРКИ ОТ ФОНДА КОВАЛЕНКО

изношенные металлические де- 
тали полностью заменили на 
новые, а все исторические фраг- 
менты превратились в уникаль- 
ные подарки, — рассказал Вла-
димир, вручая сувенир главе 
поселения.
Тему сохранения памяти под-
хватила петербургский архи- 
тектор Мария Третьякова. «По 
нашим скульптурам будут су- 
дить о нашем времени», — ска- 
зала Мария и рассказала о том, 
что ей интересно размышлять, 
как и чем можно наполнить 
пространство сквера. Деятель-
ность учёного-палеонтолога и  
писателя-фантаста предоставля- 
ют уникальную возможность 

В сентябре маленькие школь-
ники из детского дома получи-
ли подарки к новому учебному 
году. А в начале октября для 
воспитанников детского дома 
устроили День именинника, ре- 
бята сами составляют списки  

соединить глубокое прошлое с 
бесконечным будущим.
На встрече говорили не только 
о высоком, но и о бренном — о 
финансировании работ по бла-
гоустройству и оформлению 
сквера. Глава администрации 
Михаил Хомченко сказал, что 
на подготовительные работы  
не потрачено ни копейки бюд-
жетных денег, пока достаточ-
но вложений предпринимате- 
лей-спонсоров. Он надеется, что  
и в дальнейшем найдутся те, 
кто захочет поддержать созда-
ние сквера. 
Приключения мысли — так Еф- 
ремов сформулировал своё пи- 
сательское кредо. Было бы хо-

пожеланий ко дню своего рож- 
дения, а роль добрых волшебни-
ков исполняют участники про- 
екта «Подари тепло детям»: В. Ко- 
валенко, И. Козьмин, И. Ван-
дышев, В. Шляхтин, Т. Шляхти- 
на, М. Шевченко, И. Петрова, 

рошо, чтобы у всех творцов, ко- 
торые будут работать над офор- 
млением сквера, мысль тоже от- 
правилась в приключения. Что- 
бы место, носящее имя фантас- 
та, не получилось банально-при- 
землённым.
Да, и ещё. Может быть, в этом 
пространстве найдётся уголок 
и для Антипа Ефремова? По бу-
магам Иван значился Антоно-
вичем, но закваска-то была Ан-
типовича. И без этой закваски 
вряд ли бы случился «настоя-
щий сверхчеловек из светлого 
будущего».

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

А. Беленков, Ю. Тарасов, С. Гор- 
дей, Е. Ванурина.
Дети искренне радуются подар- 
кам, но ещё больше общению. 
Возможности обнять и прижать- 
ся к добрым дяденькам и тё- 
тенькам, повиснуть у них на шее,  
посидеть на коленках, поиграть  
с ними. Такое близкое и тёплое  
взаимодействие нужно не толь- 
ко детям, но и взрослым.
Елена Улизько не первый раз 
передаёт подарки в Центр со-
действия семейному воспита-
нию № 15, но впервые сделала 
это самостоятельно. Тридцать 
воспитанников Центра приме-
ряли тёплые осенние шапочки, 
привезённые Еленой Витальев-
ной из Москвы. Каждую шапоч- 
ку она подбирала заранее, по ин-
дивидуальному заказу на фаб- 
рике.
— Я уверен, что детей в осен-
нюю непогоду будут согревать 
не только качественные шер-
стяные шапки, но и та забота 
и добросердечие, с которыми 
Елена Витальевна делает свои 
подарки, — говорит Валерий 
Коваленко, учредитель Благо-
творительного фонда развития 
посёлка Вырица имени Героя 
Советского Союза Г. П. Кова-
ленко.

АС-Медиа

Пожалуй, правильнее сказать — не только 
писатель. Или даже — не столько писатель. 
Иван Ефремов прожил в Вырице первые  
десять лет жизни. И единственное, что для 
неё сделал — упомянул в своей биографии, 
как место рождения. А вот его отец — Антип 
Ефремов — на этой земле созидал: развивал 
фабрику, открывал школы, строил храмы.

В прошлом учебном году Благотворительный 
фонд развития посёлка Вырица имени  
Героя Советского Союза Г. П. Коваленко  
начал две программы, направленные  
на воспитание подрастающего поколения.
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Л. И. Шудибиль. Фотография 1890-х годов

Шагающие сосны, одна из достопримечательностей 
пляжа Шудибиля 

(Продолжение, начало в № 15 (502) 
от 21 апреля 2022 г.)

Вырица — современный, чистый, 
благоустроенный посёлок

10-11 сентября Выборы 
депутатов в Совет 
депутатов Вырицкого 
городского поселения 
по Михайловскому 
округу №1 

Никитин 
Алексей 
Александрович — 
Ваш кандидат в депутаты по Михайловскому 
округу № 1

ЗАГАДКИ ТОПОНИМИКИ 
ВЫРИЦКОЙ ЗЕМЛИ
С этим живописным местом 
судьба связала меня в период, 
когда я был ещё мальчишкой. 
Летом 1976 года родители от-
правили меня в пионерский ла- 
герь «Радуга», построенный Гат- 
чинскими ДСК и ССК в очень со-
временном тогда финском сти- 
ле. Нас часто приглашали на 
спортивные соревнования в со- 
седний лагерь ленинградских  
детей «Костёр». Было по всему  
видно, что этот большой пио- 
нерский лагерь существует уже  
давно. На его территории нахо-
дилось много строений, было 
большое футбольное поле. Во-
круг росло много соснового и 
елового леса. Мы играли там в 
разведчиков и даже подружи-
лись с некоторыми местными 
мальчишками. Так продолжа-
лось три летних сезона…
Спортом я занимался больше 
как «болельщик», поэтому, по- 
ка мои ровесники соревнова-
лись, я обследовал территорию 
лагеря, обнаружив там много 
любопытного: дерновые холми- 
ки — могилы погибших в вой-
ну детей, фрагменты колючей 
проволоки, вросшей в стволы 
деревьев (именно здесь в пери-
од немецко-фашистской окку-
пации находился концлагерь, 
устроенный в детском доме). 
Здесь же стоял старый двухэ-
тажный, давно некрашенный, 
дом с застеклёнными веранда-
ми, своеобразной архитектуры,  
который старожилы называли 
«Дачей Шудибиля». Тогда я не 
придавал этому значения, но 
странное название дачи «вре-
залось» в память.
В середине девяностых годов я 
снова побывал здесь. Хотелось 
посмотреть на мой бывший ла- 
герь. «Радуга» ещё существова- 
ла, хотя в ней многое измени-
лось со времён моего детства. 
А вот соседний «Костёр» уже 
погас. Пионерский лагерь, при- 
надлежавший одной из ленин-
градских фабрик, оказался за-
брошен, на месте старой дачи 
были руины пожарища. Между 
лагерями находился хороший 
песчаный пляж, куда мы ходи- 
ли купаться. Чуть выше его бы- 
ли хорошо видны фрагменты 
старой мощёной дороги, часть 
которой была уже спрятана под  
асфальт.
Позднее, от вырицких старожи- 
лов, я узнал, что раньше в этом 
месте находился большой дере- 
вянный мост, который назывался  

Продолжая историческое опи-
сание некоторых «именных» ми- 
кротопонимов посёлка Вырица,  
невозможно обойти вниманием  
сразу же несколько названий, 
связанных с биографией одно-
го знаменитого в истории оре-
дежского края человека. Это: 
«Дача Шудибиля», «Мост Шуди- 
биля» и «Пляж Шудибиля». А 
был когда-то в дачном посёлке 
ещё и проспект Шудибиля.
Старейшим вырицким жителям  
и дачникам хорошо известны 
эти названия, и если первые 
два топонима уже подзабыты, 
то пляж на берегу реки Оредеж  
с «танцующими соснами» в рай- 
оне Княжеской долины знают, 
наверное, все! 
Кто же такой Шудибиль? И по-
чему именно он удостоился по-
явлению в этих местах сразу не-
скольких микротопонимов?
Знаковой фигурой в окружении  
вырицких помещиков Витген-
штейнов на протяжении мно-
гих лет был управляющий их 
родовым поместьем «Дружно- 
селье», расположенном под Си- 
верской, — Леопольд Игнать-
евич Шудибиль (1826-прим. — 
1899 гг.), прусский уроженец, 
немецкий подданный, получив- 
ший в конце своей жизни рус-
ское подданство. В Россию Шу- 
дибиль приехал по приглаше-
нию князя Петра Львовича Вит- 
генштейна, внука известного 
фельдмаршала, героя Отечест- 
венной войны 1812 года П. Х. Вит- 
генштейна. Он прибыл сюда как  
специалист по ведению усадеб- 
ного хозяйства, и, прежде все-
го, лесного дела. Как известно, 
Витгенштейнам принадлежа-
ла деревня Вырица с окружаю-
щим её огромным по площади 
лесным массивом.
На посту управляющего поместь- 
ем господин Шудибиль находил- 
ся с 1854 года, много сделав для  
развития этой местности. На-
пример, в 1883 году Л. И. Шу-
дибиль руководил запуском в 
строй нового Вырицкого лесо-
пильного завода; занимался ве- 
дением дел, связанных с постав- 
ками строительных материалов  
в различные организации, мно- 
го работал с частными лицами.  
В 1896 году он заключил кон-
тракт на поставку дров для Им- 
ператорского дворца в Гатчи-
не. Управляющий курировал 
охотничье хозяйство в поместье  
П. Л. Витгенштейна, занимал-
ся проведением различных ре-
монтных работ в имении, был 
попечителем земской началь-
ной школы в деревне Лампово. 
Его имя часто упоминается в 
различных отчётных докуме-
нах.
Отлично поставленная повсед-
невная работа Л. И. Шудибиля 
не могла остаться незамечен-
ной. Князь Витгенштейн пода- 
рил ему земельные участки ря-
дом со станцией Сиверская и в 
окрестностях деревни Вырица. 
Л. И. Шудибилю были даны 
привилегии на открытие в по- 
местье собственного лесопиль-
ного завода по переработке дре- 
весной щепы. Кроме того, с 1880  
года он владел прекрасным до-
мом в Гатчине на Багговутов-
ской улице. 
На вырицкой земле дачная усадь- 
ба семейства Л. И. Шудибиля 
находилась почти напротив ны- 
нешней Казанской церкви, на 
другом берегу реки (сейчас это  
район улицы Лейтенанта Шмид- 
та). Здесь среди вековых сосен 
и елей был возведён двухэтаж- 
ный дом и некоторые служеб-
ные постройки. Рядом был ус- 
троен небольшой пейзажный 
парк с беседкой и липовой ал-
леей в сторону реки. 

«Мост Шудибиля». Он был по- 
строен управляющим князя Вит- 
генштейна для более удобного 
сообщения со своим дачным 
имением (раньше путь сюда ле- 
жал через Вырицкую мельни-
цу, ныне — ГЭС). Сегодня не-
многие знают о существовании 
в дореволюционный период вы-
рицкой конки (конно-железной 
дороги), проложенной от стан-
ции. Она шла по тогдашнему  
Магистральному проспекту (ны- 
не — Коммунальный проспект) 
и сворачивала через «Мост Шу- 
дибиля» на другую сторону ре- 
ки, где шло интенсивное осво- 
ение новых дачных участков. В  
тридцатые годы мост капиталь- 
но ремонтировался. По расска-
зам очевидцев, мост был взор-
ван нашими войсками перед 
приходом в посёлок немецких 
оккупантов. Его опоры после 
войны долго торчали над гла-
дью Оредежа.  
От места, где находился мост, 
с другого берега начинается 
проспект Володарского, закан- 
чивающийся Сиверским шоссе.  
Здесь же примостился популяр- 
ный пляж, у которго сейчас 
есть официальное название — 
«Пляж Шудибиля» (местные на- 
зывают его пляж Шудибиль), за-
жатый к береговой линии част- 
ной застройкой. Летом сюда при- 
ходит огромное количество от-
дыхающих. Я часто привожу 
сюда экскурсионные группы. 
Здесь, на фоне «танцующих со- 
сен» (высокие сосны с обнажен- 
ными корнями), туристы любят  
фотографироваться и устраи-
вать пикники.
Летом 2020 года местная ини-
циативная группа начала сбор  
подписей за возвращение про- 
спекту, носящему имя Володар- 
ского, исторического имени Шу- 
дибиля. Многие выритчане при- 
няли в этом активное участие: 
ведь одна из центральных маги-
стралей дачного посёлка дол- 
жна была вернуть своё искон-
ное название. Я тоже поставил 
тогда свою подпись. Дело важ-
ное! И какое отношение имеет 
к Вырице Володарский? Мест-
ные народные избранники эту 
инициативу поддержали, но, 
правда, больше ничего для это- 
го не сделали… По моему мне-
нию, с решением этого вопроса 
мы очень опоздали, это нужно  
было делать в девяностые годы.  

Сейчас же тема переименова-
ний и возвращений названий 
прошлого уже, к сожалению, 
не актуальна… 
Ещё одно любопытное назва-
ние — «Просека Шухтана» — 
существует в дачном районе 
Вырицы под названием «Посё- 
лок». Она является продолже- 
нием проспекта Калинина, ухо- 
дит живописной дорогой в лес.  

гателем» этого недешёвого про- 
екта — действительный стат-
ский советник Леонид Ферди-
нандович Шухтан (1858–1916 гг.),  
председатель правления Юго- 
Восточной, Рязанско-Уральской  
и Северо-Донской железных до- 
рог. Сохранились документы,  
рассказывающие о том, как стро- 
илась эта железнодорожная вет- 
ка. Здесь же, рядом с конечной  
платформой «Посёлок», земель- 
ные участки получили участ- 
ники проекта — крупные желез-
нодорожные чиновники, сре- 
ди которых был и Шухтан. О  
нём можно много рассказывать.  
Л. Ф. Шухтан был выдающейся  
личностью в истории железных  
дорог. В 1881 году он окончил 
институт инженеров путей со-
общения и всю жизнь состоял 
на службе по железнодорожно- 
му ведомству, занимал целый 
ряд ответственных должностей,  
прославился своей новаторской  
деятельностью, проектировал 
строительство многих магист- 
ралей. Неслучайно, в 1906 году 
его даже хотели назначить на 
пост министра Путей сообще-
ния, но он отказался. Он так-
же много занимался благотво-
рительной деятельностью, был 
попечителем столичного Алек-
сандринского детского прию-
та. Жил с семьей в Петербурге, 
а летом на даче в Вырице.  
Мы не знаем, как он обустра-
ивал свою дачную усадьбу. В 
списке дачевладельцев мест-
ности «Посёлок» за 1911 год упо- 
минается Л. Ф. Шухтан. По рас- 
сказам старожилов, его дача на- 
ходилась ближе к реке Оредеж, 
и впоследствии несколько раз 

А ведь в царские времена про- 
спект Калинина назывался про- 
спектом Шухтана. Во времена 
дачного расцвета названиям вы- 
рицких улиц часто присваива- 
лись имена основателей и бла-
готворителей данных местнос- 
тей. Так было с проспектом и 
просекой Шухтана. Именно сю- 
да от центральной магистрали 
железной дороги, со стороны 
станции Вырица, в 1907-1908 го- 
дах была проложена железно- 
дорожная ветка с конечной ос- 
тановкой «Посёлок», протяжён- 
ностью 5,39 вёрст. Инициатором  
её строительства стал местный  
землевладелец, великобритан- 
ский подданный Матвей Яков-
левич Эдвардс, а главным «дви- 

перепродавалась. Дом был кра- 
сивый, одноэтажный, с башен- 
ками по бокам и большой тер-
расой в сторону сада. Интерес- 
но отметить, что проспект, на-
званный в честь Шухтана, стал 
одним из главных в этой мест-
ности. Часть территорий вдоль 
платформы Посёлок не была за- 
строена, а превратилась в об-
щественный парк с театром и  
спортивным полем. Л. Ф. Шух-
тан был почётным членом Прав- 
ления Поселкового общества 
благоустройства. Его имя для 
Вырицы должно быть незабы-
ваемым.

Андрей БУРЛАКОВ 
(Продолжение следует)
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О ПЕРСПЕКТИВАХ ГАТЧИНСКОГО 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Отделение ВОП № 1 находится в  
арендованном помещении. Сей- 
час рассматривается возмож-
ность переезда отделения в дру- 
гое здание.
Количество врачей общей прак- 
тики по штатному расписанию 
не сокращалось, с 20 сентября 
в отделении работают 3 врача.
О предоставлении результа-
та ПЦР-теста на ковид при 
госпитализации
Ответ ПЦР-теста на коронави- 
русную инфекцию, перед госпи- 
тализацией, пациент получает 
в течение 48 часов на портале 
Госуслуги.
Если забор биоматериала выпол-
нен накануне отправки в лабора-
торию (это относится к отдалён-
ным амбулаториям района), то 
сроки могут увеличиваться и от-
счёт идёт от момента поступле-
ния материала в лабораторию.
Всегда вопрос можно решить ин- 
дивидуально, для этого необхо- 
димо обратиться лично к заве-
дующему структурным подра- 
зделением.
О целевых направлениях в 
медицинские учебные заве-
дения

Главный врач Гатчинской КМБ 
Роман Осадчий и его замести- 
тель Наталья Дымнич были 
участниками прямого эфира,  
который прошёл в группе ад-
министрации Гатчинского рай- 
она.
В ходе программы поступило 
много вопросов, ответы на ко-
торые не прозвучали в транс-
ляции. Ответы на них читайте 
ниже.
Будет ли в больнице МРТ и 
если да, то когда?
МРТ-оборудование, находящее-
ся в перинатальном центре Гат-
чины, на данный момент неис-
правно, проводятся ремонтные 
работы. Все пациенты, которым 
необходимо МРТ-исследование, 
в рамках программы ОМС на-
правляются во Всеволожскую 
КМБ.
В 2023-м году планируется ус- 
тановка МРТ-аппарата в Гатчин- 
ской КМБ, в терапевтическом 
корпусе, где в настоящее вре-
мя ведутся подготовительные 
ремонтные работы.
О работе ОВОП № 1 в Мари-
енбурге

Целевых квот Комитетом по 
здравоохранению ЛО на Гатчи- 
ну было выделено порядка 40. 
Жителям Гатчины и района бы- 
ло выдано 21 направление, ос- 
тавшаяся часть нашими выпуск- 
никами осталась невостребова- 
на и была предоставлена жите-
лям других регионов. Из числа  
гатчинцев в медицинские учеб- 
ные заведения поступили 12 че- 
ловек.
Из 10 «целевиков», окончивших  
в 2022 году ординатуру, в под- 
разделения Гатчинской КМБ 
оформлены на работу 8 чело- 
век: два врача-инфекциониста,  
детский хирург, два врача-рент- 
генолога, врач-гинеколог, врач- 
анестезиолог, а также 1 врач 
общей практики в первичное 
звено.
Почему после ковида не бе-
рут повторно анализ ПЦР?
Согласно действующим сани- 
тарным правилам и актуальной  
версии временных рекоменда-
ций по лечению и диагностике 
новой коронавирусной инфек-
ции, повторное проведение те-
стирования не требуется. Па-
циент не выделяет вирус на 7-е 
сутки от начала заболевания и 
считается эпидемиологически 
безопасным, может посещать  
общественные места; в т.ч., быть  
выписан к труду.
Когда будет построен ФАП в 
дер. Покровская?
Сроки постройки нового ФАП в 
д. Покровская не утверждены, 
в план строительства на 2023-й  
год объект не внесён.

Источник фото: 
https://gtn-pravda.ru/

В ТЕРВОЛОВО ОБНОВИЛИ 
ПРОЦЕДУРНЫЙ КАБИНЕТ

ГАТЧИНСКАЯ КМБ ― ВСЕМИРНОМУ ДНЮ 
БЕЗОПАСНОСТИ ПАЦИЕНТА

СТАРШИЕ МЕДСЁСТРЫ ВСТРЕТИЛИСЬ В ГАТЧИНЕ

Ежегодно 17 сентября отмечают Всемирный день 
безопасности пациента. Безопасность пациентов 
связана, прежде всего, с предотвращением 
ошибок в процессе оказания медицинской 
помощи и снижением риска неблагоприятных 
событий, связанных с оказанием медицинской 
помощи, до приемлемого минимума.

В поликлинике «Аэродром» прошёл областной 
совет по сестринскому делу, организованный 
Профессиональной Ассоциацией специалистов 
сестринского дела Ленинградской области, под 
управлением президента Ассоциации Татьяны 
Глазковой, и Гатчинской КМБ.

В Терволовском кабинете врача общей практики 
завершился ремонт процедурного кабинета.

сы безопасности медицинских 
работников и пациентов, про-
филактика безопасности труда,  
усталости.
Сотрудники амбулаторно-полик- 
линической службы проводили  

ванию района Наталья Дымнич,  
которая рассказала о нашем 
районе, истории и сегодняш-
нем дне гатчинского здравоох-
ранения, о работе в ДНР. Темой  
выступления старшей медицин- 
ской сестры поликлиники «Аэ-
родром» Лилии Ручиной стало  

тановили новый подвесной по-
толок и светильники.
Кроме того, в Терволовском КВОП  
установили 5 новых дверей — в 
процедурный и ещё в 4 каби-
нета.
Руководство Гатчинской КМБ 
благодарит Сергея Васильеви- 
ча и Татьяну Викторовну за по-
мощь!

К Всемирному дню безопасности  
пациентов в структурных под-
разделениях Гатчинской больни- 
цы для сотрудников прошли ра- 
бочие совещания, в ходе кото-
рых ещё раз обсуждались вопро- 

Участниками форума стали око-
ло полусотни старших и главных 
медицинских сестёр или их ду-
блёров из лечебных учреждений 
47-го региона.
Гостей приветствовала замести- 
тель главного врача Гатчинской  
КМБ по медицинскому обслужи- 

Работы проводились компани-
ей-подрядчиком на средства, 
выделенные депутатами зако-
нодательного собрания Ленин-
градской области Сергеем Ко-
няевым и Татьяной Бездетко.
В процедурном кабинете Терво- 
ловского КВОП в соответствии 
с требованиями СанПиН отре- 
монтировали полы и стены, ус- 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
В ходе встречи будет возмож-
ность обсудить вопросы наблю-
дения, обследования, подготов-
ки к родам, госпитализации, 
пребывания в отделениях: гине- 
кологии и патологии беремен-
ных, родильном и послеродовом,  
акушерском физиологическом, 
и другие темы.
Организаторы приглашают бу-
дущих мам, пап, бабушек и де-
душек. 
Обращают внимание, что пред- 
варительная запись не требу-
ется и предупреждают, что де-
тям до 14 лет посещение пери-
натального центра запрещено.
День открытых дверей в пери-
натальном центре 22 октября 
в 11.00,
по адресу г. Гатчина, Красно-
сельское шоссе, дом 1А.
Телефон для справок:  
+7 (813 71)3-09-56

Все желающие могут 22 октяб- 
ря в 11.00 ближе познакомиться 
с гатчинским перинатальным 
центром.
В программе Дня открытых две- 
рей:
— экскурсия по перинатально-
му центру
— встреча с директором цент- 
ра — Игорем Павловичем Лес-
няком;
заместителем директора по аку- 
шерству и гинекологии Игорем 
Павловичем Николаенковым;
заведующей отделением пато-
логии новорожденных Диной 
Борисовной Стрельниковой;
заведующей послеродовым от-
делением Неллей Григорьевной  
Солодовниковой;
медицинским психологом Май-
ей Викторовной Витенберг;
старшей медицинской сестрой 
Юлией Николаевной Григорье-
вой.

Материалы подготовлены по информации пресс-службы Гатчинской КМБ

НЕОТЛОЖКА

беседы с пациентами о прави- 
лах безопасности при посеще-
нии лечебных учреждений, важ- 
ности соблюдении режима дня 
и гигиены, правильном ноше-
нии масок и обработке рук.
Кроме того, в амбулаторно-по- 
ликлинических подразделени- 
ях были оформлены информаци- 
онные стенды, распространены  
информационные буклеты, раз- 
работанные специалистами Об- 
щественной общероссийской ор- 
ганизации «Российская ассоци- 
ация медицинских сестёр».

«Стратегическое развитие Гат- 
чинской КМБ на примере по-
ликлиники «Аэродром».
В ходе встречи обсуждали во-
просы взаимодействия главных  
медицинских сестёр с персона- 
лом, организацию информаци- 
онного обмена, ведение номен- 
клатуры дел, новое в аттеста-
ции и аккредитации медсестёр,  
а также введение единого брен- 
да «Служба здоровья» в меди-
цинских организациях Ленин-
градской области.

Уважаемые пациенты!
Граждане, получившие повестку по мобилиза-
ции, могут обращаться в стоматологическую 
поликлинику для лечения и удаления зубов без 
записи. Помощь оказывается в рамках ОМС.
Сотрудники стоматологической поликлиники  
отмечают, что проблемы с зубами лучше устра-
нить — полноценное оздоровление полости рта 
провести, конечно, не получится, но острые 
проблемы вылечить смогут.
«Мы хотим и можем помочь, поэтому найдите 
время и зайдите к нам» — говорят стоматологи.
При обращении при себе необходимо иметь до-
кументы о призыве.
Подробнее по телефону: 8 (813 71)9-36-08

Роман Осадчий, главный врач Гатчинской КМБ
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Александр Маврин
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ОСКАР 
В ГАТЧИНЕ НЕ СЛУЧИЛСЯ

«Профессионализм — это от-
сутствие форс-мажоров». 
Если опустить эту досадную  
«малость», то в целом закрытие  
прошло достаточно энергично 
и не без изюминки. Очень хоро-
шим решением было постояное 
присутствие на сцене живой му- 
зыки. Музыканты расположи- 
лись на красной мягкой мебе-
ли, которая, во время открытия  
фестиваля, погружала зрителей  
в антураж гостиничного номе- 
ра из знаменитого фильма Дэ-
вида Линча. Кроме того, что му- 
зыканты очень логично запол-
няли паузы и создавали фон, 
ведущий вечера перебрасывал- 
ся ремарками с солисткой ан-
самбля, поскольку партнёрши 
на сцене у него не было. Таким 
образом, была создана атмос-
фера непринуждённого обще-
ния.
Те из зрителей, кто добросовест- 
но посмотрел бОльшую часть 
конкурсных фильмов, расклад 
победителей сделали ещё до  
награждения. Во всяком слу-
чае, обладатель гран-при сомне- 
ния ни у кого не вызывал. Все 
мои собеседники единогласно 
сходились в том, что главный 
приз увезёт в Кыргыстан Ар-
тыклай Суюндуков, режиссёр 

А вот вручение призов XXVIII  
Международного кинофестива- 
ля «Литература и кино» в этом  
году проходило без вручения  
заветных «пёрышек». Да, собст- 
венно, призов никаких и не бы- 
ло. Были дипломы и цветы. Зри- 
тели с недоумением перегова- 
ривались, не понимая, почему  
победителям не вручают гат-
чинские «оскары». Журналис- 
там, как это повелось на нынеш- 
нем фестивале, вопросы было  
задать некому. Пресс-конферен- 
ции, пресс-подхода или другой 
формы общения журналистов 
с организаторами после закры- 
тия фестиваля предусмотрено 
не было. Из собственных источ-
ников мне удалось узнать, что  
заказ на изготовление статуэток  
для кинофестиваля был выпол- 
нен, но «довольно долго всё ре- 
шалось по договору и предопла- 
те». В итоге, исполнители (пред- 
приятие находится в Челябин-
ской области) отправили заказ 
за несколько дней до награж-
дения. Но служба доставки не 
исполнила свои обязательства 
и заказ опоздал. 
В данной ситуации можно пе-
нять на кого угодно. Но один 
мой знакомый в таких случаях 
подводит итог простой фразой: 

Когда произносишь название премии 
Американской киноакадемии, сразу возникает 
образ «золотой» статуэтки парня со сложенными 
руками. И представить себе не возможно,  
что вручение Оскара может быть без Оскара.

фильма «Шамбала». В итоге, 
так и вышло.
— Получение Гран-при на таком  
важном и нужном фестивале 
для нас большая честь. Самым 
трудным процессом в работе 
над сценарием была адаптация  
литературного материала на ки- 
ноязык (Фильм создан по моти-
вам повести Ченгиза Айтматова 
«Белый параход». — Прим. ре- 
дактора.), на это у меня ушло 
без малого 30 лет, — сказал в 
видеообращении режиссёр. 
Читательское жюри лучшим 
признало также фильм из Кыр- 
гыстана «Дорога в Эдем», ре-
жиссёров Бакыт Мукула и Дас- 
тан Жапара уулу. Вручал приз  
председатель читательского жю- 
ри писатель Михаил Кураев.
— Нас подкупило то, что в филь- 
ме видна душа. Может быть тем,  
кто привык к экшну, покажется,  
что фильм затянут. Ну, и пусть! 
Потому что тянут, куда нужно, —  
сказал под аплодисменты Ми-
хаил Николаевич.
Награда за лучший сценарий 
досталась фильму из Казахста-
на «Акын», режиссёр Дарежан 
Омирбаев.
Приз имени Андрея Петрова за 
лучшую музыку к фильму полу-
чил композитор Ширван Чалаев 
(фильм «Детство Чика», режис-
сёр Аслан Галазов, Россия).
За лучшую мужскую роль от- 
метили Марата Алышпаева в 
фильме «Дорога в Эдем». Полу-
чая награду, режиссёр фильма 
Дастан Жапар уулу с прискор-
бием сообщил, что актёр не-
сколько месяцев назад умер. Но  
эта награда важна для детей и 
внуков артиста, её передадут сы- 
ну, который учредил фонд име-
ни Марата Алышпаева. 

Награда за лучшую женскую 
роль уехала в Армению. Её об-
ладательницей стала Марине 
Петросян за пронзительный об- 
раз Акир в фильме «Зулали». По- 
лучал награду режиссёр Арк 
Ордян. Он сказал, что Марине  
в Армении известная театраль-
ная актриса, но вот в кино — это  
её первый опыт, и сразу такой 
успех!
Лучшим полнометражным филь- 
мом (в этом году им стало доку-
ментальное кино) жюри назва-
ло работу Алексея Федорченко 
«Монета страны Малави», Рос-
сия. Завсегдатаи «Литературы 
и кино», наверняка, помнят, что  
Алексей и в прошлом году удо- 
стоился двух наград гатчинско- 
го кинофестиваля. Его фильм 
«Последняя «Милая Болгария»  
был назван лучшим игровым, и 
за него же Алексей Федорчен- 
ко получил приз «За лучшую 
режиссуру».
Нельзя не вспомнить о специаль-
ных призах кинофестиваля.
Приз губернатора Ленинград- 
ской области в этом году по- 
лучил президент кинофести-
валя, заслуженный артист Рос- 
сии Владимир Литвинов. Вру-
чил награду Владимир Цой, за- 
меститель председателя Пра-
вительства Ленинградской об-
ласти. 
Людмила Нещадим традицион- 
но подарила изящный гранато-
вый браслет «За поэтичность 
женских образов». В этом году 
ювелирное украшение получи-
ла Алиса Гребенщикова. 
— Этот фестиваль для меня осо- 
бый. Я не только действующая 
киноактриса, но и занимаюсь 
просветительскими проектами  
в области русской литературы. 

Это, пожалуй, моя любимая де- 
ятельность. Главная задача моих  
проектов, как и у кинофестива- 
ля: я стараюсь, чтобы люди об-
ратили внимание на литерату-
ру, вернулись к книгам, кото-
рые когда-то читали, — сказала 
Алиса и очень проникновенно 
прочитала стихотворение Ро-
берта Рождественского. 
В этом году впервые был уч-
реждён приз попечительского 
совета имени основателя и пер-
вого директора кинофестива-
ля Генриэтты Ягибековой «За 
верность фестивалю». Руково- 
дители Гатчинского района вру- 
чили его Фёдору Полевому, ко-
торый все предыдущие годы был  
дизайнером всей печатной про- 
дукции фестиваля и организа-
тором традиционных художест- 
венных выставок. 
Получая награду, Фёдор Поле- 
вой сказал «Я желаю ЭТОМУ  
фестивалю процветания». Умы- 
шленно ли Фёдор исключил се- 
бя из рядов фестиваля, не ска-
зав «НАШЕМУ фестивалю», или  
это, как сейчас модно говорить,  
«оговорка по Фрейду», но, так 
или иначе, каталог фестиваля 
в этом году делал не Фёдор По-
левой, а неизвестный автор. 
Ну и чтобы не заканчивать на 
грустной ноте, скажу о филь-
ме закрытия. Им стал шедевр 
Александра Сокурова «Тихие  
страницы», снятый почти трид- 
цать лет назад по мотивам рус-
ской прозы XIX века, в частнос- 
ти, роману «Преступление и на- 
казание» Достоевского. За про- 
шедшие годы фильм не утратил  
своего очарования и не стал ме- 
нее интересным. 

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Александр БАСКАКОВ

Владимир Литвинов и Владимир Цой

Дастан Жапар уулу и Михаил Кураев
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Кружево (Наталья Антонова), 
худ. Александр Златкин

ЕЁ ВЕЛИЧЕСТВО НАТАЛЬЯ

Наталья Михайловна Антоно- 
ва — давний друг нашей ре-
дакции. Но по-настоящему мы  
с ней «спелись» тогда, когда 
она «заманила» автора этих 
слов в свой проект. Долго, с 
препонами, ротациями и не-
рвотрёпкой продюсер, сцена-
рист и директор фильма Ан-
тонова творила свою картину 
о гении русской живописи. 
Речь об Иване Крамском. Его 
имя, отнюдь, не забыто потом- 
ками. С творчеством художни- 
ка мало-мальски знакомы, по- 
жалуй, все любители живопи- 

си, независимо от своих пред-
почтений. Что уж говорить о  
поклонниках его таланта, коих  
миллионы? Достаточно назвать  
его работу «Неизвестная» и 
перед глазами моментально 
всплывает шедевр, при первом  
взгляде на который в голове  
уже звучит бессмертная «Не-
знакомка» Александра Блока.
Работа над документальным 
фильмом «Крамской в Сивер-
ской» продолжалась более го- 
да. Менялась концепция, ме- 
нялись режиссёры, но, всё-та-
ки, пригласив в качестве по- 

21 октября у одного хорошего человека 
случится Юбилей. Поскольку, этот человек — 
представитель прекрасного пола, красивые 
цифры мы опустим. Не кокетства ради. 
Просто и душой, и настроем, и осанкой эта 
дама никак не соответствует определённой 
солидности неназываемых цифр.

следнего Сергея Попова, ре- 
жиссёра-документалиста, ру- 
ководителя компании «Продю- 
серский центр «Студия «Ф», 
Наталья Михайловна закончи- 
ла.
Закончила и застолбила. Что 
застолбила? Нет. Наверное, по- 
ложила краеугольный камень  
в основание. В основание об-
ластного Центра имени Крам-
ского. В Сиверском. На месте  
несохранившейся усадьбы жи- 
вописца, на сохранившемся 
«плато», где когда-то доминан- 
той был его дачный дом, а, ус- 
ловно, столетние деревья по  
сию пору живы и хранят в сво- 
их жилах память о тех време-

нах. Над шоссе его имени воз-
вышается памятный камень. 
Как гарантия того, что ИДЕЯ 
не умрёт и всё получится!
История — малая или боль-
шая — всегда движется с по-
дачи таких вот вдохновителей  
и «толкателей», как госпожа  
Антонова. Мой скромный вклад  
в работу над фильмом заклю-
чался в озвучивании некото-
рых моментов и чтении стихов 
нашего замечательного зем- 
ляка, художника, поэта и ком- 
позитора Ивана Радюкевича, 
друга и соратника Натальи Ми- 
хайловны.
Впереди у госпожи Антоно-
вой — планов громадьё. Надо 
очень многое успеть. Вот, найти  
бы финансовую возможность —  
несмотря на все трудности 
нашего времени — и сделать 
фильм с нашим выдающимся 
современником Александром 
Сёмочкиным. Сан Саныч дав-
но вынашивает одну идею…
А ещё в планах… Впрочем, за-
гадаем, и умолчим. Неуёмная 
энергия юбилярши заражает 
своей позитивной энергети- 
кой всех, кто с ней сталкива- 
ется. Ей хочется верить и сле- 
довать её курсу. А ещё один 
большой друг нашей редакции,  
живописец и педагог Александр  
Златкин, создал полотно, на-
званное им «Кружево». Геро-
иня — Наталья Михайловна. 
Поскольку «талантливый че- 
ловек талантлив во всём», то,  
рождённые госпожой Антоно- 
вой, под впечатлением увиден- 
ного, стихи добавляют нам ещё  
один, и не маленький, штрих 
к образу Юбиляра: 
Не сотрутся никогда
Те черты, что Вы открыли.
Нас не будет, но мы были!
Эта женщина жива.
Будет трудно, и не раз…
На порог приходит старость.
Но как славно, что осталась
Эта женщина от Вас.
Старость приходит тогда, ког-
да её ждёшь, Наталья Михай-
ловна. А с Вашим девичьим 
задором об этом, даже, как-то 
неловко и думать!
Всё впереди! И всё получит-
ся! (Как убеждает нас рекла-
ма одного из банков.)
Любите, мечтайте, творите! 
Это всё Ваше. И пусть «круже- 
во» Вашей жизни всегда дарит  
Вам настоящую любовь близ-
ких, истинную преданность 
друзей, уважение соратников 
и признательность знакомых.
Многая Лета Вам, Наталья!

С личным уважением  
и наилучшими пожеланиями 

от всей нашей редакции,
Сергей КОВАЧЕВ

Осенний сад
А  у сада моего — горе: ‒ 
Облетают у него листья, 
Он смиренно стоит, 
не спорит, 
Все тропинки, 
как ковром, выстлав. 
Перелётные менестрели 
Сочиняют песни о лете, 
В голоса вплетаясь 
свирельи, 
Вместе с ними поёт 
ветер. 
От фонариков спелых 
яблок, 
Запах меда волнующе — 
пряный, 
А в ручье, как забытый 
кораблик, 
Проплывает листок 
багряный.
С садом мы погрустим 
немного 
Под осенним холодным 
небом, 
И предложим птицам 
в дорогу, 
Он — рябину, я — 
крошки хлеба.

26.09.21 г .

— Как бы Вы определили  
свои отношения с поэзией?
— Поэзия для меня — это ме-
лодия слов и мыслей.
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие? 
— Мои любимые читатели те,  
кто не просто прочитал, но и  
отметил, что понравилось, а  
что нет. Сама иногда можешь  
просто не заметить плохую 
рифму или другую ошибку. Та- 
кие читатели у меня есть, 
спасибо им.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Серге-
ичем». С кем бы Вам хоте-
лось «в «Яр» заскочить хоть 
на четверть часа»? 
— Посчитала бы за великую 
честь пообщаться с Никола-
ем Рубцовым, Мариной Цве-
таевой, близкой мне по духу 
Вероникой Тушновой, да очень 
и очень со многими.

«БИТВА 
ПОЭТОВ―2021»: 
ГАЛЕРЕЯ 
УЧАСТНИКОВ

Галина ДЕМЧЕНКО  —  
п. Володарское  
(Лужский р-н)


